
SOSETH Vereinsversammlung 
14. Juli 2021 

 
 

 
 
 
Beginn 
 
18:44 Uhr 
 
 

Anwesenheitsliste 
Anwesend 
 

• Urs Walther 
• Friedemann Samrock (bis 20:10) 
• Raphael Rotondari 
• Christoph Müller 
• Elias Mulky 
• Urs Gossert 
• Axel Beckert 
• Maxim Rüegger 
• Ryoichi Vu 
• Aaron Gagliadri 
• Raphael das Gupta 
• Maximilian Falkenstein 
• Leonie Laux 
• Christine Bentz 
• Lorenzo De Pietro (ab 19:20) 

 
Anzahl: 15 
 

Entschuldigt 
 

• Lukas Matthys 
 
 

Wahl von Präsi, Stimmenzähler und Protokollant 
 



Stimmenzähler 
 
Axel Beckert steht zur Wahl. 
 
Einstimmig gewählt. 
 
 

Sitzungsleiter 
 
Maximilian Falkenstein steht zur Wahl. 
Einstimmig gewählt. 
 
 

Protokollführer 
 
Christoph Müller steht zur Wahl. 
 
Einstimmig gewählt mit zwei Enthaltungen. 
 
 
 

Protokoll der letzten VV 
 
Beim letzten wurde sich beschwert, dass das Protokoll zu spät zur Verfügung steht. 
 
Deswegen haben wir dieses mal die beiden letzten Protokolle 2 Wochen vor der VV auf die Website 
hochgeladen 
 
 

Berichte 
 
 

Digilabor 
 
Urs Walter für Lukas Matthys 
 

• Digitallabor wieder geöffnet, aber nur einer von 2 Arbeitsplätzen benutzbar 
• Lukas und Jerry haben sehr aktiv daran gearbeitet, die Warteliste des Digilabors zu 

reduzieren 
• Nicolas Kick hat parallel die Leute in das Videolabor eingeführt 
• CDR ist aus dem SOP ausgezogen und wurde im alten Vorstandsbüro im TUR neu 

eingerichtet 
 
 



Erfolgsrechnung 
 

• Keine grossen Ausgaben (Corona) 
• Ausstellung im Hönggerberg Oktober 2020 waren die 1'906.30 Franken (expliziter Dank 

von der ETH dass diese während Corona stattgefunden hat) 
• 45 Leute haben den Laborbeitrag bezahlt (typischerweise 70 Leute, Corona-bedingt) 

 
 

Fotolabor 
 
Urs Walther für Ryoichi Vu 
 

• 2. Dunkelkammer im MM in einem Raum des VSETH 
• Warteliste ist sehr lang im Moment, da während Corona keine Einführungen mit 5 Leuten 

möglich war 
• SGU Einheit für Chemie hat sich das Fotolabor aus dem Blickwinkel Sicherheit angeschaut 

und haben Verbesserungsvorschläge geliefert 
 
 

Erfolgsrechnung 
 
16 Leute haben den Laborbeitrag während Corona gezahlt 
 
 

Kino 
 
Elias Mulky & Raphael das Gupta 
 

• Kein Programm wegen Corona 
• Umbrella Lizenz wurde daher auch letztes Jahr nicht verlängert, daher keine Ausgaben vom 

Kino-Ressort 
 
 

Radio Radius / Musikproduktionsstudio 
 
Maxim für Maxim Rüegger 
 

• Musikproduktion nun im Multiplex 
• Jetzt getrennt Radio/DJ einerseits und Sound-Labor andererseits 
• Besucherzahlen sehr niedrig während Corona, vor allem im Radio. Jetzt wieder steigend. 
• Anstatt einem Audio Kompressor wurde ein 2. Audio interface angeschafft. 

 
 

VSOS 
 



Maximilian Falkenstein 
 

• Neue 4 server in Betrieb genommen 
 
 

Pioneering Technologies 
 
Leonie Laux 
 

• Basis-Ausrüstung steht (Nähmaschine, etc.) 
• Werbung im Polykum 
• Raum eingerichtet 
• VR Zeugs ist während Corona nichts passiert 

 
 

Internal Affairs 
 
Urs Walther 
 

• Corona-bedingt sehr wenige Leute im TUR 
• Weihnachtsaktion dieses Jahr per Mail anstatt Geschenk-Korb, sehr gut angekommen 
• Raumpolitik betreffend TUR und HIC hat sehr viel Zeit benötigt 
• Viel Aufwand um neue Räume einzurichten 
• Viele Gespräche mit ETH Stellen (zum Beispiel wurde Post nicht mehr ins TUR geliefert) 
• Ausserdem hat Urs einen Nachruf für Daniel Fasnacht geschrieben, kann im Büro-Bericht 

von letztem Semester gelesen werden 
 

Erfolgsrechnung 
 

• Umzug von SOP ins TUR nicht aufgeführt in der Erfolgsrechnung, da der Umzug aus dem 
Immobilien-Fond bezahlt wurde. Hat 1208 Franken gekostet. Wir haben Boxen gepackt und 
ausgepackt. Der Transport von allem wurde von dem Unternehmen übernommen. 

• Max: ISG Software ist für Slack budgetiert, wird es aus gegeben, wenn Vorstand die 
Entscheidung trifft. 

• Label-Printer und ein Akku-Schrauber sind vertrödelt oder gestohlen worden. 
 

PR 
 
Raphael Rotondari 
 

• Corona 
• kein Erstitag, kein Tag der offenen Tür, keine Weihnachtsgeschenke, keine Filme, keine 

Ausflüge, kein Mampf 
 



Erfolgsrechnung 
 

• 400 Franken in den Merchandise Fond eignezahlt 
 
 

Präsidium 
 

• TUR Immobilien Kapitel ist abgeschlossen, wir haben alles bekommen was wir wollten, 
asusser Wand rausreissen für grösseres Multiplex 

• HIC Verhandlungen durchwachsen, sehr politisch 
• Kostenexplosion, daher werden im Moment Sparmassnahmen verhandelt 

 
 

Quästur 
 

• Rechnungen bezahlt 
• Danke Urs für das Scannen der Rechnungen 
• Paypal ist bald gekündigt 

 

Erfolgsrechnung 
 

• Mitgliederbeiträge von ETH bisher nicht überwiesen worden. Wenn das Geld bald nicht 
kommt, werden wir bei Finanzen&Controlling nachfragen. 

 
 

Gesamtrechnung 
-------------- 
 
(17. November 2019 - 20. September 2020) 
 

• ca. 12'000 Verlust nur weil die ETH uns die Mitgliederbeiträge nicht überwiesen hat. 
 
 

Revisorenbericht 
---------------- 
 
[Original ist im TUR einsehbar] 
 
Lorenzo 
 

• Alles konnte sehr gut nachvollziehen werden 
• Alle Quittungen gut einsehbar 
• Eine Quittung für 100 Franken Trinkgeld für den Umzug fehlte. 
• Revision empfielt Quittungsbogen in der Barkasse 



 
• Revision bedankt sich für die gute Arbeit der Quästoren 

 
Die Revisioren empfiehlt die Abrechnung anzunehmen. 
 
Die Rechnung wurde mit 13 Fürstimme und 2 Enthaltungen einstimmig angenommen. 
 
Damit ist der Vorstand entlastet. 
 
 

Neuer Vorstand 
 
 

Unterschiede 
 

Neu 
 

• Friedemann Samrock 
 

Abtretend 
 

• Maximilian Falkenstein 
• Lukas Matthys 

 
 

Zukünftiger Vorstand 
 

Neue 
 

• Christoph Müller: VSOS 
• Digitallabor: Friedemann Samrock 

 

Bisherige 
 

• Maxim Rüegger: Radio Radius + Quästor 
• Raphael Rotondari: PR 
• Leonie Laux: Pioneering Technologies 
• Elias Mulky + Raphael Das Gupta: Kino 
• Urs Walther: Internal Affairs 
• Maximilian Falkenstein: VSOS 
• Ryoichi Vu: Fotolabor 
•  



 

Wahl 
 
Keine separate Abstimmung gewünscht. 
 
Mit 13 Fürstimmen und zwei Enthaltungen gewählt. 
 
 

Wahl des Präsidenten 
 
Christoph Müller stellt sich zur Wahl. 
 
Mit 14 Fürstimmen und einer Enthaltung gewählt. 
 
 

Wahl der Rechnungsrevisoren 
 
Keine separate Abstimmung gewünscht. 
 
 
Zur Wahl stehen: 
 

• Damiano Boppart 
• Lorenzo De Pietro 
• Cyril Flaig 

 
Ersatzrevisoren: 
 

• Philip Stark 
• Claudio Luck 

 
 

Abstimmung 
 
Mit 12 Fürstimmen und 3 Enthaltungen gewählt. 
 
 

Ausblick für nächstes Semester 
------------------------------ 
 
Generell wurde das Budget so geplant, als ob Corona bald vor bei ist. 
 
 

Digitallabor 
 



Urs Walther & Friedemann Samrock 
 

• Friedemann Samrock stellt sich vor, wird das Digitallabor übernehmen. Lukas ist im 
Hintergrund noch da, fliessender Übergang. 

• Nachfrage was aus dem Auftrag des Staatsarchivs wurde, den Lukas angenommen hat. 
• Antwort: Die Person vom Staatsarchiv scannt nun die Bilder selbst als Mitglied des 

SOSETH ein. 
 

Budget 
 

• 2000 Franken für nächste Fotoausstellung im Herbst im Hönggerberg Wasserwand. 
• Reparatur ist für CDR Geräte budgetiert 
• 2'900 Franken Hardware hat auch viel mit dem CDR zu tun. Geräte werden für das CDR 

angeschafft. Festplatten müssen für Digi und CDR eingekauft werden. 
 
 

Fotolabor 
 
Urs Walther für Ryoichi Vu 
 

• Team wiederbeleben 
• Warteliste verkleinern 
• Dunkelkammer im MM endlich in Betrieb kommen 
• Schutzmassnahmen der SGU versuchen umzusetzen 
• Nächste Ausstellungen im Frühling im Zentrum planen 
• 2. Dunkelkammer im TUR geplant in Raum mit Dusche 

 
 

Kino 
 
Raphael Das Gupta + Elias Mulky 
 

• Im HS 2021 wieder Programm 
• Werbung machen 
• Mitglieder suchen 

 
 

Radio Radius 
 

• 3 Ausflüge geplant, aber noch nicht absehbar wann, wegen Corona 
• neue Lautsprecher für Radio/DJ budgetiert, andere Art von Lautsprechern 
• Tieftöner für das Soundlabor budgetiert, muss isoliert werden, Bass-Falle und spezielle 

Gummimatten 
• Leitfaden: Stück für Stück zum besten Ton 

 



 

VSOS 
 
MaxFalkenstein 
 

• Christoph kommisarisch Ressort-Chef, 2 potentielle Nachfolger stehen bereit, Max will sich 
Zeit nehmen diese einzuführen 

 
 

Pioneering Technologies 
 
Leonie Laux 
 

• Fabric: 
◦ Wunschliste aushängen 
◦ Leute einbinden 
◦ How-To formulieren und platzieren 

• PT 
◦ Erstmal nur Reparatur budgetiert bis PT wieder aufgebaut ist 

 
 

PR 
 
Raphael Rotondari 
 

• Schauen wir was möglich ist 
◦ Erstsemestrigentag wird wieder stattfinden 
◦ Werbung fürs Kinoprogramm, falls Kino stattfindet 
◦ Tag des offenen TURs? 
◦ Weihnachtskörbe? 
◦ T-Shirt? 

 
 

Internal Affairs 
 
Urs Walther 
 

• Kontaktpflege 
• Swiss Data Center wird im TUR einziehen 
• HIC-Raumpolitik 
• Neue Räume fertig einricht. 
• Büroarbeiten 
• Nachfolger 

 



Buget 
 

• Hoffentlich wieder Mampf, wenn Corona mitspielt 
• ISG Technik ist hauptsächlich budgetiert für das Schliesssystem 

 
 

Präsidium 
 

• Nicht klar wie es mit Corona weitergeht und wie viel Arbeit die Wiedereröffnung wird. 
• TUR Immobilien Situation abgeschlossen, HIC geht wie immer weiter 
• Hoffentlich bald jüngerer Nachfolger 

 
 

Quästur 
 

• Make money happen 
• Schauen ob Mitgliederbeiträge endlich überwiesen werden 

 
 

Budget 
 
Einstimmig mit 19 Fürstimmen und zwei Enthaltungen angenommen. 
 
 

Mitgliederbeiträge 
 
Vorschlag des alten Vorstandes: Betrag bei CHF 5 zu lassen. 
 
Keine Gegenstimmen. Bleibt bei 5 Franken. 
 
 

Varia 
 
Allgemeins Lob an die Vereinsarbeit der letzten Jahre. Der Verein ist 
mittlerweile wesentlich sichtbarer und bekannter als früher 
 
 

Ende 
 
20:45 Uhr 
 
 
 



Angehängte Diskussion Radiobeiträge/Musikproduktionsbeiträge 
 

• Im Radio/DJ Raum gibt es Leute, die DJ Sets auflegen, oder Radio-Sendungen machen 
• Mehr oder weniger klar getrennte Gruppe, die sich für Musik-Produktion interessieren 
• Idee 

◦ Gebühr für Einführung 
◦ Nur Labore mit Verbrauchsmaterial erheben dauerhafte Laborgebühren 

• Leute, die Radiosendungen machen, schaffen Wert für den Verein 
• Aufwand für Vorstand reduzieren 
• Raumreservationstool, 2 Arbeitsplätze für das Radio/DJ Studio? Wenn man einen belegt ist 

der andere automatisch geblockt. Nur die Leute, die Radio reservieren, bekommen 
Mitgliederbeitrag erlassen. 

• Oder 3 Gruppen in LDAP. 
◦ Raumzugriff ist davon abhängig ob Nutzer in der richtigen ldap Nutzergruppe 

eingetragen ist. 


